

STECKBRIEF GEOTOURISTISCHES OBJEKT

Teufelskammern beim Großen Loch ESE von Loffenau

Status: schutzwürdig
Typ: Formen -> Einzelbildungen, Erosionsformen -> Hohlform, Höhle (nicht Karst)
Land-/Stadtkreis: Rastatt
Gemeinde: Loffenau
Gemarkung: Loffenau

TK25-Nr.: 7216.07

Ost/Nord-Werte: 457062 / 5401678
 ETRS89 UTM32

Literatur:

Huth, T. & Junker, B. (2004); Metz, R. (1977), Schöttle, M. (2000)


Beschreibung:

Bei den Teufelskammern unweit vom Großen Loch östlich von Loffenau handelt es sich um höhlenartige Erosionsformen in der Geröllsandstein-Subformation des Mittleren Buntsandstein. Sie entstanden durch Absanden weicherer Sandsteine unter einer härteren, verkieselten Buntsandsteinschicht, welche die Decke der Teufelskammern bildet. Dieses Dach ruht auf zwei dicken Sandsteinpfeilern, die bisher der Erosion trotzen konnten und die bis 4 m tiefen Höhlungen vor dem Zusammenbrechen bewahrten. Diese Höhle soll im 19. Jahrhundert Wilderern und Schmugglern Zuflucht gewährt haben, die an der nahe gelegenen ehemaligen Grenze zwischen dem Königreich Württemberg und dem Großherzogtum Baden tätig waren.

